

Sommaire

02	Editorial
03	Portrait
04	Détente
05	Société
06	Dévotions
07	Culture
08-09	Actualité
10	Livre de vie
I-VIII	Cahier romand
11-18	Vie des paroisses
19	Horaire des messes
20	Méditation
	Contacts et adresses

En temps de crises,
l'espérance

PAR L'ABBÉ LÉONARD BERTELLETO
PHOTO: RAPHAËL DELALOYE

En ces temps de crises (sanitaire, politique, climatique, ecclésiale...), c'est le contraire de l'espérance qui anime le cœur de beaucoup : le désespoir est au rendez-vous. L'humanité semble condamnée à ne vivre que des jours sombres, et ne voit pas, dans l'immédiat, d'issues favorables aux drames qui l'enserrent. L'angoisse est le lot quotidien de nombreux jeunes dont l'avenir semble obstrué.

Que me dit mon espérance chrétienne face à ce constat amère ? D'abord, que l'espérance est une vertu. Elle est la force, le ressort dont j'ai besoin pour rebondir à chaque fois que le mal (moral, physique) semble tout détruire, tout écraser. Jadis, la vertu d'espérance était le principal tremplin de la foi d'Israël, qui entrevoyait déjà, au cœur de ses misères, les signes avant-coureurs de l'ère messianique : « *Le loup cohabitera avec l'agneau [...].* » « *De leurs épées, ils façonneront de socs de charrues, de leurs lances, des serpettes; les nations ne lèveront plus l'épée l'une contre l'autre, elles n'apprendront plus la guerre.* » (Is 2)

« **L'espérance est une vertu, elle est la force, le ressort dont j'ai besoin pour rebondir à chaque fois que le mal semble tout détruire, tout écraser.** »

Seule la présence du Christ qui restaure toutes choses dans la lumière de sa résurrection peut donner sens à ces propos. Sans Jésus, le Messie, ils ne seraient que la description d'une vaine utopie.

C'est pourquoi l'espérance des temps de crises est d'abord celle que je place dans l'avènement du Règne qui vient : un jour, ce devenir se fera Eternel présent, l'obscurité « qui s'étend à l'ombre de la mort » aura fait place au plein Jour du salut : « la lumière a resplendi » (cf. Is 9).

Dieu nous donne la ferme assurance de participer à la victoire du Christ glorieux : telle est notre espérance chrétienne, à toutes épreuves !

Je vous invite à la faire vôtre et à la cultiver, pour en recueillir tous les fruits.



IMPRESSUM

Editeur

Saint-Augustin SA, case postale 51, 1890 St-Maurice

Directeur général Yvon Duboule

Rédacteur en chef Nicolas Maury

Secrétariat Tél. 024 486 05 25, fax 024 486 05 36
bpf@staugustin.ch

Service publicités Saint-Augustin SA
CP 51, CH-1890 Saint-Maurice

Administration du magazine

Av. de France 4, 3960 Sierre
arc-en-sierre@netplus.ch

Equipe de rédaction

Responsable de rédaction : Léonard Bertelletto

Secrétariat : Silvia Circelli

Comité : Yves Crettaz, Laura Pellaud,
Marie-Françoise Salamin, Chantal Salamin

Rédacteurs : Sylvie Eltschinger, Chantal Remion et
Daniel Reynard pour Noble-Contrée, Karine Cotting,
et les rédacteurs d'Anniviers, Vincent Perruchoud et
Nicolas Perruchoud pour Sierre-Plaine, Lucie Athimon
et John Semeraro pour Granges et Grône, Serge Lillo,
Sœur Cornelia, Pierre-Marie Epiney

Maquette Essencedesign SA, Lausanne

Abonnement

Normal : Fr. 50.- par an / de soutien : Fr. 70.-
adressage@staugustin.ch

Couverture

Une paroissienne lors de la messe de sainte Catherine.

Photo : Yves Crettaz

Prochain numéro Pastorale des handicapés